
 

 
VERBALE COMMISSIONE DIDATTICA 21/02/2024 – Google Meet 13.00 – 15.00 

 
  
Presenti: 
Prof.ssa Vanna Boffo  
Prof.ssa Ayse Saracgil  
Prof.ssa Daniela Frison 
Prof. Emilliano Macinai 
Prof.ssa Clara Silva 
Prof.ssa Giovanna Del Gobbo 

Prof.ssa Valentina Pedone 
Prof.ssa Teresa Spignoli 
Prof.ssa Annalaura Nocentini 
Prof. Fabio Togni 
Prof. Davide Capperucci 
 
PTA: Olga Ceccherini

  
ODG: 

1. Rapporto di riesame: stato dell’arte; 
2. Relazione di Dipartimento: parte sulla Didattica (analisi); 
3. Offerta Formativa 2024-2025; 
4. Possibilità di inserire ore di "autoapprendimento" nel monte orario dei corsi. 

Riflessione su alcune ipotesi per introdurre una maggiore flessibilità nel computo delle 
ore di lezione degli insegnamenti; 

5. 60 CFU Forlilpsi: aggiornamenti; 
6. Nuova scheda Didattica Integrativa Ricercatori 
7. Varie 

 
1. Rapporto di riesame: stato dell’arte  - Prof. Togni 
Nella seconda metà di Gennaio si è svolto un incontro orientativo al quale hanno partecipato 
tutti i Presidenti dei CdS, o i loro delegati alla qualità. L’incontro era finalizzato a dare le 
indicazioni utili alla realizzazione di documenti uniformi come forma e contenuti, tra i vari Cds 
seppur con le singole peculiarità.  
Gli elementi più sensibili riscontrati sono la stesura dei Sillabi e i Comitati d’Indirizzo. 
Per i Sillabi si sottolinea l’importanza che ci sia coerenza, se non corrispondenza, tra gli 
obiettivi del corso e quelli di ogni singolo insegnamento. Particolare attenzione va posta per 
quegli insegnamenti che prevedono una partizione, casi questi dove è ancor più necessario 
che i sillabi siano allineati come garanzia per gli studenti sia di omogeneità dell’offerta che di   
possibilità di svolgere l’esame con il docente dell’altra partizione qualora necessario. 
L’approfondimento della stesura dei Sillabi riguarda anche un’esplicitazione articolata delle 
modalità d’esame, compresi i criteri ed i range applicati per la valutazione, modalità che 
devono essere coerenti con le modalità di insegnamento. 
Per quanto riguarda i Comitati d’Indirizzo alcune problematiche riguardano la frequenza 
d’indizione e le difficoltà in merito al coinvolgimento degli Esponenti del mondo del Lavoro. 
Date le differenziazioni che questi Comitati hanno a livello di funzioni e ruoli in base al CdS, si 
ritiene importante che ogni CdS mantenga il suo Comitato e che questo riesca a ritrovarsi 
almeno una volta l’anno nella sua composizione completa. 
La commissione avvia una riflessione sulla possibilità di redigere una norma di base, nella 
forma di raccomandazioni sufficientemente flessibili per le diverse esigenze dei CdS, ma che 
renda possibile un’azione migliorativa diffusa utile anche come verifica. Si ritiene inoltre 
importante che il rapporto con il mondo del lavoro e con il territorio venga mantenuto ed attuato 
con uno sguardo più ampio rispetto al singolo corso od insegnamento, così che tutto il 
Dipartimento possa trarne beneficio e che il cambiamento sia più significativo. 



 
 
 
 

 

La commissione si propone, quando sarà terminato il riesame ciclico a fine Febbraio, di 
discuterne in termini operativi, così da promuovere un’azione di miglioramento mirata ed 
omogenea in tutti i CdS. 
 
2. Relazione di Dipartimento: parte sulla Didattica (analisi) 
Dato che il prossimo Consiglio di Dipartimento del 13 Marzo sarà incentrato sulla RaDip, la 
Prof.ssa Boffo ne illustra la parte fin ora compilata. Informa inoltre la Commissione che il 
paragrafo inerente la Ricerca subirà una sostanziale modifica riguardante l’aggiornamento dei 
dati, il documento verrà inviato nuovamente entro la settimana con le relative modifiche.  
 
3. Offerta Formativa 2024-2025 – Prof.ssa Del Gobbo 
Per l’Area della Formazione al momento è stata eseguita una verifica dei referenti, si sta 
portando avanti quella sulle coperture degli insegnamenti. Si ritiene importante un confronto 
tra i Cds prima dell’approvazione finale. 
 
4. Possibilità di inserire ore di "autoapprendimento" nel monte orario dei corsi. 
Riflessione su alcune ipotesi per introdurre una maggiore flessibilità nel computo delle 
ore di lezione degli insegnamenti 
Si rimanda il punto alla prossima riunione per la quale il Prof. Macinai e la Prof.ssa Spignoli 
porteranno una proposta da mettere al vaglio della commissione. 
 
5. 60 CFU Forlilpsi: aggiornamenti 
L’area pedagogica sarà in grado di presentare un modello equilibrato tra coperture di docenti 
strutturati e contrattisti. Si riporta inoltre la conferma dell’accreditamento di tutti i percorsi 
previsti. 
 
6. Nuova scheda Didattica Integrativa Ricercatori 
Viene illustrata la nuova scheda relativa alla didattica integrativa dei Ricercatori adesso 
conforme a quanto riportato ai registri on-line. La commissione esprime parere favorevole 
chiedendo che venga ricordato anche in Consiglio di Dipartimento l’obbligo contrattuale dei 
Ricercatori in merito a questo impegno. 
 
7. Varie 
Customer: La Commissione esprime alcune perplessità sulla struttura del questionario della 
Customer, per esempio il sistema non dà la possibilità di saltare le domande relative ai 
servizi di cui non si è usufruito. La Prof.ssa Boffo solleciterà in merito il collegio dei Direttori 
di Dipartimento per poter fare arrivare la questione al DG. 
Erasmus: La Prof.ssa Spignoli, su richiesta della prof.ssa Pallotti, delegata Erasmus, informa 
la Commissione che la Scuola di UmaForm ha realizzato dei video Tutorial pensati per gli 
studenti Erasmus incoming. I video sono in doppia lingua, inglese e tedesco; la parte in inglese 
è risultata di livello non adeguato e nonostante sia stato prodotto un testo alternativo corretto, 
i video on-line sul sito della Scuola sono quelli originali. Si sottolinea che questi video, e la loro 
qualità, hanno un peso importante sull’immagine del Dipartimento e dei CdS, soprattutto 
tenendo conto della presenza dei Corsi di Lingue incardinati. La Prof.ssa Boffo riporterà la 
questione, insieme ad altre di carattere similare riguardanti i rapporti con la Scuola di 
UmaForm, alla Prorettrice alla Didattica.   
 
Prossima riunione: Mercoledì 20 Marzo 2024     16.00 - 19.00 
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